

Zuschussbedarfsmeldung an den Bezirk Oberpfalz für das Haushaltsjahr 2026

**Der Bezirksjugendring beantragt für den Bezirksjugendring und die Jugendverbände
für das Haushaltsjahr 2026 folgende Förderung
aus Mitteln des Bezirkstags der Oberpfalz:**

480.000 €

Dies bedeutet eine Erhöhung gegenüber dem Haushalt 2025 in Höhe von 29.400,00 €.

Erläuterungen:

Der erhöhte Zuschussbedarf ergibt sich im Wesentlichen aus drei Faktoren:

1. Gestiegene Miet- und Energiekosten

Im Zuge des notwendigen Umzugs in neue Räumlichkeiten im Sommer 2025 – nach einer längeren und herausfordernden Suche – entstehen ab dem Haushaltsjahr 2026 Mehrkosten in Höhe von voraussichtlich **11.000 €**.

Bereits im Rahmen der Gespräche zur Raumsuche und bei der Unterzeichnung des Mietvertrags im Mai 2025 wurde dieser Umstand mit Kulturreferentin Kerstin Radler sowie Herrn Dr. Appl, Herrn Ditz und Frau Dr. Pöllath von der Bezirksverwaltung sowie auch mit Bezirkstagspräsident Löffler abgestimmt und transparent kommuniziert.

2. Technikkosten und Personalaufwand

Im Zuge des Umzugs wurden bestehende Sicherheitslücken in unserer IT-Infrastruktur sichtbar, die nun dringend behoben werden müssen. Hinzu kommen regelmäßige Anpassungen durch Inflationsausgleich, tarifbedingte Personalkostensteigerungen sowie Stufenaufstiege. Für die Geschäftsstelle ergibt sich daraus ein zusätzlicher Bedarf von **13.400 €**.

3. Kostensteigerungen bei Veranstaltungen

Aufgrund gestiegener Kosten bei Veranstaltungen, insbesondere in den Bereichen Demokratieförderung und Erinnerungskultur, sowie durch die geplante Intensivierung der Demokratiebildung besteht ein zusätzlicher Finanzbedarf in Höhe von **5.000 €**.

Einsatz eigener Rücklagen

Um einen verantwortungsvollen Umgang mit öffentlichen Mitteln sicherzustellen, wird der Bezirksjugendring auch weiterhin eigene Betriebsmittelrücklagen einsetzen. Für 2026 ist eine Entnahme in Höhe von **10.500 €** vorgesehen. Diese deckt geplante Anschaffungen (Ausstattung und Projekte: ca. 8.000 €) sowie einen Teil der Kostensteigerungen in unserem Haushalt.

Die beantragte Erhöhung stellt eine notwendige und nachvollziehbare Anpassung dar, um die Arbeitsfähigkeit des Bezirksjugendringes sowie der Jugendverbände auch unter den aktuellen Rahmenbedingungen dauerhaft sicherzustellen.

Der Bezirksjugendring Oberpfalz bittet den Bezirkstag der Oberpfalz um wohlwollende Zustimmung zu unserer Zuschussbedarfsmeldung.